

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 114 (1988)
Heft: 23

Artikel: Ausgewandert?
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-610915>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



«Landesverräter!»

«Spinncheib!»

«Wohl ein paar Schrauben locker!»

«Subversives Element!»

«Und von Moskau gesteuert obendrein!»

«Provokateur!»

«Wahnsinniger!»

«Kannst ja auswandern, wenn's dir nicht passt!»

«Überhaupt: Mach, dass du fort kommst!»

«Und lass dich hier ja nie wieder blicken!»

«Aber ich wollte nur sagen, dass man über eine Schweiz ohne Armee doch wenigstens mal ...»

Bruno Blum

Ausgewandert?

Die Eisheiligen haben ihrem Namen dieses Jahr keine Ehre gemacht. Ein Blatt titelte dazu: «Eisheilige anscheinend ausgewandert.» Und ein langes Gesicht dürfte der Mann machen, der einst den Aphorismus geprägt hat: «Die einzigen Männer, auf die man sich heutzutage noch verlassen kann, sind die Eisheiligen.»

wt.

R O M A



Nicht wörtlich nehmen, wenn ...

... die Schweizer Schuhindustrie von Absatzproblemen spricht;

... der Baron das Thyssen verlassen will;

... die Glarner wegen des TV-Reports über die Näfelser Fahrt den Koller gekriegt haben.

hoe

Trotz vieler Proteste aus Kreisen der Katholischen Kirche wurde Josef Haas zum Bischof geweiht, ohne dass er auf sein Nachfolgerecht auf das Amt des Bischofs des Bistums Chur verzichtet hätte. Nach Meinung des Schweizer Domherrn, Anton Immoos, handelte der Vatikan im Zusammenhang mit dieser Bischofsweihe mit «Wildwestmethoden» ...

Roma locuta, causa finita?